

mano provista de tantos centenares de dedos no era posible ocultarla nadie.

Pobre gente y pobre de ese señor que les confía sus elabanzas, sin ver que no abren la boca ó no toman la pluma sino para ridiculizarse de la manera mas espantosa y de aquí pudiendo en sus postrimerías retirarse aunque fuese olvidado de todo el mundo en silencio á la vida de negocios de bolsa, y sociedades de crédito, tenga que oír el clamoreo de los pueblos que le aborrecen por sus torpezas y por el apoyo que siempre prestó á gente inepta y mal intencionada.

Por tanto desengañese el corresponsal ó lo que sea del *Correo*, con desvirtuar la verdad de los hechos no se gana otra cosa más que el ridículo, lo que conviene es oponer á los cargos que se hacen, razones sólidas, datos que demuestren que la pasión no ciega, entonces nos encontrará dispuestos en público y privadamente, en la forma que la educación exige á sostener cuanto se ha dicho en contra el conde de Serra y sus amigos y á darle la razón si nos convence; interin esto no sea tenemos derecho á creer en la certeza de los hechos expuestos una y mil veces por diferentes personas á clamar contra la injusticia y compadrazgo que ampara dicho señor y además á todo aquell que por cualquier medio legal les arroje de todas partes como la cizaña lo es de los sembrados.

El Corresponsal.

NOTICIAS

Hoy iniciamos, en nuestro editorial, una campaña para conseguir el pronto arreglo de las carreteras del Estado en esta provincia.

Advertimos á nuestros lectores que en la redacción de LA LUCHA se admitirán cuantas quejas y reclamaciones se formulen acerca el mal estado de las vías de comunicación, accidentes que á consecuencia de ello se originen y datos que puedan contribuir al mejor éxito de la demanda, tan justa y necesaria.

En cumplimiento de lo que dispone el artículo 46 de la vigente ley de quintas, se ha fijado en los bajos de estas Casas Consistoriales una copia del alistamiento de los mozos que deben ser llamados al servicio militar en el reemplazo de este año.

El día 23 de los corrientes verificarán los alumnos de este Instituto, la segunda excursión reglamentaria ordenada por el ministro de Instrucción pública.

El pasado miércoles realizaron la primera, presidida por el catedrático don Jaime Sagrera.

Hemos recibido un ejemplar de la *ponencia evacuada por don Manuel Raventós, presidente de la federación agrícola catalana-balear, acerca la tributación de alcoholes.*

Se ha dispuesto sean conducidos por la Guardia civil á Olot y Figueras los presos en esta cárcel Eustaquio Limarroga Jostre y Magdalena Costats Cot, respectivamente.

El próximo miércoles deben pasar la revista de comisario los cuerpos de esta guarnición.

Por la Dirección general de Establecimientos penales se ha dispuesto el traslado á la cárcel fictiva de Tarragona del penado recluido en la prisión de esta ciudad Narciso Pons Ginesta.

Ayer se encontraba en esta ciudad el presidente del Comité republicano de Figueras señor Carreras.

Ha fallecido en el Manicomio provincial de Salt el vesánico Antonio Puigferrer Cantó.

Han sido expulsados del territorio francés y se encuentran en Port-bou á disposición de las autoridades, los súbditos espa-

ñoles Miguel Figueras Mone y Francisco Lladó Fasich.

Se ha fugado de este Manicomio el presunto orate Felipe Ropert Felip, natural de San Vicente de Camós.

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta capital, durante el pasado mes de diciembre fué el siguiente:

Nacimientos 39, de ellos 5 ilegítimos. Natalidad por 1.000 habitantes 2'47. Defunciones 65, clasificadas del modo siguiente: fiebre tifoidea 1, sarampión 2, gripe 2, tuberculosis 11, enfermedades del sistema nervioso 10, idem del aparato circulatorio y respiratorio 21, idem digestivo 4, idem génito-urinario 4, senectud 1, otras enfermedades 9, resultando una mortalidad de 4'11 por 1.000 habitantes.

Y quedamos sin gobernador.

Anteayer celebraron Consejo los ministros y á pesar de tratar en él de asuntos supérfluos, careciendo de interés general, no se ocuparon tan siquiera de estudiar la forma de proveer la vacante de este Gobierno civil.

Y así... hasta el día de la crisis.

Que, Dios mediante, no ha de tardar.

Ayer por la tarde celebró sesión la junta provincial de Sanidad.

Se ha constituido en Madrid un *trust* de industrias corcho-taponeras, con un capital de 50 millones de pesetas.

Procuraremos ampliar esta noticia, y recoger datos, pues puede entrañar importancia grande y gravedad para la industria de esta provincia.

Durante los meses de mayo á septiembre próximos se celebrará en Nantes, departamento de la Loire intérieure (Francia), una Exposición internacional de Industria, Agricultura, Marina y Bellas Artes, bajo el patronato oficial de los señores ministros de las Colonias, de Instrucción pública y de Bellas Artes de Francia y de los Ayuntamientos y Cámaras de Comercio de Nantes, Angers, Le Havre, Marsella, Tolosa, Niort y La Rochelle. La clasificación general de la Exposición comprende diez y ocho grupos, entre los cuales figuran educación y enseñanza, obras de arte, material y procedimientos generales de la mecánica, electricidad, medios de transporte, agricultura, horticultura y arboricultura, minas, metalurgia, industria química, colonización y otros.

A pesar de estar el sol velado por las nubes la temperatura ayer fué algo benigna, descendiendo al anocheecer.

El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* inserta una real orden disponiendo que una vez terminado el turno que para la provisión de vacantes de general de brigada se fijó por las reales órdenes de 7 de Octubre de 1889 y 23 de Junio de 1895, se observe nuevamente el mismo turno para proveer las vacantes que en lo sucesivo ocurran.

Se ha celebrado en Figueras un mitin para protestar del nombramiento del P. Nozaleda, para arzobispo de Valencia.

Se ha publicado una real orden del ministerio de Instrucción pública suspendiendo el establecimiento de salas de estudio y de espera en los Institutos donde no sea posible ejecutarlo por falta de locales y en los que no llegue á ciento el número de inscripciones.

Hoy se celebrarán en Santa Coloma de Farnés solemnes funerales para el eterno descanso del alma de la que en vida fué doña Francisca Verdaguier y Grau, Viuda de Barrera.

Reiteramos á su familia nuestro pésame.

Leemos en el *Diario de Gerona*.

«Al pasar el tren correo de anteayer mañana por Bordils, en dirección á Francia, un salvaje que iba en el mismo, tiró con tal furia á la cabeza del guarda agujas una

botella vacía que le produjo varias heridas en la misma, á consecuencia de las cuales tuvo que abandonar el servicio.»

¡Pobre botella! y... ¡pobre Gramática!

Por aclamación ha sido nombrado presidente de la sección de Comercio de la Cámara oficial de Comercio, Industria y Navegación, nuestro distinguido amigo don Sixto Quintana y secretario de la misma don Vicente Ferrer Bertrán, también distinguido amigo nuestro.

Reciban ambos nuestra enhorabuena.

El hijo menor de nuestro distinguido amigo el teniente alcalde de este Ayuntamiento don Narciso Perez Xifra está sufriendo hace días en cama, victima de molesta dolencia.

Hacemos votos para el alivio del enfermo.

La Compañía de Madrid á Zaragoza y á Alicante va á establecer en breve, de acuerdo con las compañías francesas y de la Sociedad Internacional de vagones-camas, viajes rápidos y cómodos entre París y Barcelona por vía Lyon y sin otro transbordo que el obligado en la frontera.

Seguramente que á partir del próximo Febrero circularán trenes de lujo llamados París-Barcelona Expreso, compuestos únicamente de vagones camas y coche restaurant, que podrán utilizar los viajeros con billete de la clase que se dirijan de Barcelona á Cete, Lyon, Dijon ó París, ó desde estas localidades á Barcelona, mediante el respectivo recargo de francos 16, 31, 36 y 46 sobre el precio de aquel billete, y por cuya percepción se librará á cada viajero el correspondiente suplemento.

En las oficinas que la Compañía internacional de vagones-camas tiene montadas en el «Grand Hotel», de Barcelona, se facilitarán los billetes necesarios para la ocupación de los expresados trenes, cuya salida de Barcelona tendrá lugar los lunes y jueves, y de París los martes y sábados, de cada semana, debiendo partir la primera expedición de París el 7 y de Barcelona el 4 de Febrero próximo.

El tiempo que invertirán los referidos trenes para salvar la distancia que media entre Barcelona y París, será de unas diecinueve horas y minutos.

LA LUCHA se vende en Barcelona, kiosko de Salvador Sanz, Rambla de Canaletas.

Si encargáis á «La Funeraria» las misas, funerales ó entierros, os convenceréis de que es la única por su actividad y economía.

Plaza del Mercadal, 9.

Se vende una tienda carnicería situada en un punto céntrico de esta ciudad.

Darán razón en la Administración de este periódico

Todas las personas que no quieran sufrir interrupción en las invitaciones de entierros y funerales en cuanto cambien de domicilio, pueden pasar á «La Neotafía» á dejar la dirección para ser incluida en sus listas.

Nuestros lectores que padezcan de la GARGANTA, TOS y CATARROS, usen las PASTILLAS CRESPO. Dan buen resultado y solo cuestan SEIS REALES en las farmacias.

ANUNCIOS OFICIALES

Alcaldía de la inmortal Gerona.

En virtud de lo resuelto por el Excelentísimo Ayuntamiento, el día 19 del corriente á las 16 tendrá lugar en estas Casas Consistoriales el 2.º sorteo trimestral de amortización de las obligaciones del empréstito municipal, extrayéndose del globo cinco bolas que se amortizan, conforme se indica en el cuadro de amortización impreso al dorso de cada título.

Antes de introducir las en el globo destinado á contenerlas, se expondrán al público las 259 bolas sorteables.

El acto del sorteo será público, presi-

diéndolo el alcalde con asistencia de la Comisión de Hacienda.

El resultado del sorteo se publicará por medio de los periódicos de la localidad, dejándose expuestas al público, para su comprobación, las bolas premiadas.

Gerona 14 enero de 1904.—Francisco de Cirrana.

PAPEL DE FUMAR EMPORIUM

Se recomienda á las personas de buen gusto, no cura ninguna clase de enfermedad, ni está fabricado con sustancias medicinales, pero si que dá un buen sabor al tabaco sin perjudicar en nada á la salud.

De venta en todos los estancos bien provistos. Al mayor.—Oliveras y C.ª.—Figueras

Camilo Fontbarnat, Cirujano

aprobado por la Facultad de Medicina de Barcelona y graduado con el Título de CIRUJANO-DENTISTA por la Facultad de Medicina de Madrid.

En su clínica y Gabinete Odontológico se hacen extracciones sin dolor, se construyen toda clase de dentaduras, se remiendan las inservibles á precios convencionales, se hacen orificaciones y empastes de todas clases con procedimientos especiales.

Calle del Progreso 29, primero.

GRAN CENTRO DE REDENCIONES MILITARES

Establecido en Guadalajara desde el año 1880, bajo la dirección de don Antonio Boixareu y Claverol

REEMPLAZO DE 1904

Seguro á prima fija Al contado Ptas. 800

Id. á Id. En dos plazos » 840

Para más detalles, diríjase al representante

en Gerona don Narciso Ordeig

BANQUERO

Contra la calvicie

La «Loción Capilar Antiséptica», preparada por el doctor V. Stakanowichz, es el mejor específico que se conoce para combatir todas las enfermedades del cuero cabelludo,

Destruye en poco tiempo el microbacio de la calvicie, llevando la muerte á las agrupaciones de parásitos, situadas en el folículo productor, quedando desembarazado de ellas el cuero cabelludo.

Los efectos de la «Loción Capilar», son completamente inofensivos para el resto del organismo.

De venta en todas las Farmacias y Perfumerías, y en Gerona, en casa de F. Maresma.

CENTRO GENERAL DE QUINTAS

Cava Baja, 7, Madrid

EMPRESA la más económica de ESPAÑA

Antes Sociedad «LA POSITIVA»

FACILIDAD, economía y SEGURIDAD

Suscripción para librarse del servicio

militar activo

Puede pedirse prospectos

al representante en esta provincia don

GERÓNIMO MAS

Sección telegráfica

Servicio especial de «La Lucha»

La cuestión obrera en Valls

Valls 14, á las 12'20.

Ha vuelto á reproducirse el conflicto obrero. Los patronos, faltando á lo convenido, se han negado á firmar las bases de arreglo, diciendo á la comisión de obreros y á las autoridades, que ellos no habían dicho nada de lo que se estipulaba en las bases, y que lo único que dijeron fué que no querían despedir á los esquiroles.

La conducta de los patronos ha causado indignación en el vecindario, pues demuestra la mala fé con que quieren obrar en esta cuestión.

Se elogia la conducta de los concejales republicanos y la prudencia que observan los obreros delante de los insultos de que son objeto por parte de los patronos.

Para mañana se anuncia nuevamente el paro general.

Se intenta un arreglo, pero se cree que fracasará, pues los patronos se niegan á todo que tiende á poner fin al conflicto.